

# Japón proclama la doctrina Monroel para el Asia

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

### Licitación

### para un edificio escolar

En La Gaceta de hoy se convocan licitadores para la construcción de un edificio escolar en Nicoya.

El edificio deberá ser de madera y constará de seis aulas, dos anexas y amplios corredores.

Esta licitación es de acuerdo con la ley No. 141 de 28 de julio de 1923.

### Beiza perdió

### su primer match

El boxeador chileno de peso ligero, Juan Beiza, perdió su primer match concertado con el hábil boxeador norteamericano Charles Rosen.

Beiza perdió al cuarto round. La pelea fue emocionante desde el principio hasta el fin y se verificó en el Madison Square Garden.

### SE RENUOVA LA LUCHA EN CHINA.

SHANGHAI, 27.—Después de dos días de calma las tropas de Kiang Su han emprendido una vigorosa ofensiva contra la sede Che-Kiang. Un escuadrón de aviadores de Che-Kiang voló sobre Nanking en vuelo de exploraciones sin dejar caer bombas en ningún sitio.

### ALESSANDRI SALDRA PARA INGLATERRA

BUENOS AIRES, 27.—Se dice que el ex-presidente de Chile Arturo Alessandri embarcará en este puerto rumbo a Liverpool. Pienso residir en Inglaterra.

### JAPON PIENSA INTERVENIR EN CHINA

WASHINGTON, 27.—Noticias fidedignas confirman que la actitud del Japón en Ginebra está premeditada con el fin de poder intervenir en China a propósito de la guerra civil, negándole a otros países el derecho de tal intervención lanzando la proclama de Asia para los asiáticos en contraposición a la doctrina Monroe y como contestación a la ley de inmigración norteamericana.

### BAJA DE LOS BONOS ALEMANES

NEW YORK, 27 — Los bonos de guerra de Alemania que habían subido un cinco por ciento han declinado súbitamente en un veinticinco por ciento.

### La investigación del contrabando de chinos

La investigación practicada en Limón por los detectives, para averiguar si hubo contrabando de chinos, dio por resultado que el hecho no es cierto.

Es pues, un escándalo provocado como consecuencia de las intrigas en que algunas personas se viven allá, como aquí, y nada más.

### Erupciones del Irazú

El volcán Irazú ha estado sumamente activo durante la presente semana.

La erupción más interesante de la semana la hizo aquel coloso en la mañana de ayer.

La columna de gases se elevó a una considerable altura, extendiéndose después en forma de palma hacia el norte.

Los ganados de las fincas cercanas no pueden comer los pastos a causa de la cantidad de ceniza que los cubre.

### La Municipalidad de Guadalupe y la cañería

La Municipalidad de Guadalupe está dispuesta a mejorar la cañería. Esto se dice hace mucho tiempo y nada se ha hecho a la fecha.

Sabemos que ahora la cosa va en serio, y que mañana la Municipalidad, en cuerpo, visitará el lugar donde se construyen las presas que desviarán el agua potable hacia los tanques de captación.

Ya era de justicia que aquella Municipalidad hiciera algo de importancia y necesidad.

### Resolución sobre la consulta de tributación de cafetaleros

En la consulta del Ejecutivo al Congreso Constitucional sobre si los cafetaleros deben pagar detalles de caminos y otros impuestos o si sólo están obligados a pagar el \$ 1.50 por quintal de café, han recaído dos dictámenes, el de mayoría que dice que sí deben contribuir a la reparación de caminos, etc. y el de minoría, firmado por el Lic. León Cortés, que dice que los cafetaleros sólo de

ben pagar el impuesto de \$ 1.50 por quintal de café que exporten. Este se inspira, según nos dijo el mismo dictaminador, en las actas de las sesiones en que se aprobó la ley respectiva, en la que se ve que el espíritu que predominó fue el de ese criterio de exención, así expresado en aquellos días por el entonces diputado don Roberto Smith.

### El Gobernador visitará Guadalupe y Moravia

El señor Gobernador de la provincia visitará el domingo 5 de octubre próximo los cantones de Guadalupe y Moravia.

Desea el señor Gobernador imponerse personalmente del trabajo de sus subalternos, visitando uno a uno todos los cantones de la provincia.

De esta manera el señor Gobernador se impondrá de las necesidades de los cantones de la provincia.

# LA NOTA VESPERTINA

Todo fue que alguien denunciara cualquier barbaridad de esas que suelen suceder a la sombra de los puestos oficiales, para que todo el mundo empezase a denunciar a diestra y siniestra. A don Ricardo lo tienen a jarros con tanta cosa: no hay que jalarle mucho el rabo a la temera, señores!

Primero fue la denuncia de si entraban o no entraban chinos al país; don Ricardo dijo que de chinos él sabía poco: que a los únicos chinos que conocía eran Mario Strollers, Vargas Coto y el doctor Ponce y Cier. Pero que la denuncia no debía referirse a ellos aunque buena falta hacía que los echaran del país. Y que si seguían con la cosa, el único chino que iba a resultar era él...

Luego fue lo de las juegas de la Peni. Sartoressi dijo que a él no le constaban semejantes cosas; que se entendieran con el segundo. Y el segundo dijo que a él no le constaba nada tampoco, que se entendieran con Sartoressi.

Y don Richard, para no andar de Herodes a Pilatos, buscando cuál era en definitiva el

papá del angelito, resolvió mandar de veraneo a los dos...

Se ha recibido la noticia, otro denuncia, de que en Barra de Colorado ha azotado una fuerte tempestad.

Es una noticia penosa; pero más penoso es el denuncia que se hace de que a don Evaristo Castro, Administrador de aquella Aduana, no se lo llevó el viento.

Otro denuncia que se ha hecho es el de un rapto social; en "La Opinión" no hay día que no aparezca una noticia referente al hecho de marras. Pero el caso es que no hay indicios del precioso robo.

Todas las muchas se toran, se palpan, se huelen a ver si se encuentran raptadas, y nada.

La verdad es que en San José las muchas que se tocan, se encuentran.

Ahora resulta que en Cartago hay otro lío con un zapatero.

Vamos a ver si ahora se le denuncian públicamente los defectos físicos del zapatero de

Cartago como sucedió con León Oviedo.

Pero el denuncia tapa es el de Araceli, la simpática Araceli del Paso de la Vaca. Araceli denuncia a los de la Segunda Sección porque no la dejan ni al sol ni a la sombra. Todo es que empiecen a marcar un shothis las niñas de su hostería, para que caigan los buitres de la segunda y le ordene que les pare el chunche.

Claro que así no se puede vivir.

La hostería de Araceli, según ella misma lo indica, no es una hostería cualquiera. Es la high life de las hosterías josefingas, visitada por los más distinguidos de la sociedad. Allí van los de Bolengo auténtico: Pipín, Cholo Lizano y Virill Esquivel son los que no pueden asistir a esa hostería.

Araceli invita a don Ricardo a que le envíe uno de sus empleados a que se cercioren de que la cosa no es como dicen los de la Segunda. Ver la invitación Calderita y decir que eso

le correspondía a él fue todo uno. Pero don Ricardo le había ofrecido la Legación a Anibal Coto; Caldera irá de Primer Secretario, para que se vaya acostumbando.

Los de la Segunda dicen que la queja es infundada: lo único que ellos prohíben es que se toque la victrola; pero que no impiden que se toquen otras cosas...

Dice además Araceli que ella está unida "por estrechos lazos" con muchas personas que son amigos íntimos del Presidente. Esta denuncia ha provocado estupor en el Gabinete. Don Ricardo ha examinado a todos los Ministros pero no encuentra con cual serán más estrechos los lazos denunciados.

El Padre González de Heredia dijo que don Ricardo enviaba al Congreso los proyectos peladamente.

Don Ricardo dice que de ahora en adelante los enviará en volutos en cobijas.

Parece que el desvío de quince mil cocos que se pretendía hacer en el Teatro Nacional se ha parado.

Moisés Aguilar dice que en

esta tierra se chotean todas las empresas.

Preguntaba ayer ingenuamente Ulate, que qué era una olimpiada y salta Sáurez, que en todo ha de meter la cuchara, y dice:

Una olimpiada es un concurso... Dejémonos de cuentos, sigue diciendo Sáurez, porque la verdad es que una olimpiada fue la que nos dieron a nosotros, con la pérdida del echanismo...

Anuncia este diario en su edición de ayer que ha regresado de París un joven nicaragüense que fue a estudiar, allá, ciencias políticas.

Esto debe ser una broma de algún cronista, pues en Nicaragua le dan punto y raya a cualquier catedrático de ciencias políticas.

Don Benjamín Piza se ha metido a discutir con el señor Solley sobre cuestiones de seguro. Don Arturo Rosales ayer terció en el debate y hoy don Benjamín, con todo y ser un benjamín, pone de oro y azul a don Arturo y con todo y ser rosales.

¿Qué tal sería la pasada si en lugar de ser Rosales, don Arturo, se llamara Espinosa?...

No hay duda de que el refrán no miente al asegurar que no hay rosa sin espinas...

Caldera está que bulle, con las injusticias humanas.

Nos decía ayer:—¿no es una injusticia, que hayan echado a los dos comandantes de la Penitenciaría, por haber dejado ir unos individuos que tenían sed de libertades?

Como allá no están todos los que son ni son todos los que están, lo justo es dar libertad al sediento y prisión al hambriento... según las teorías de Falcot.

A don Jorge Aguilar le sacaron de su bolsa un reloj en un turno.

El que se lo robó llegó y le preguntó a don Jorge con toda ironía: ¿Don Jorge, qué hora tiene?

Y don Jorge se dio cuenta de que le habían bolsado el reloj, como por encanto.

El apache, tranquilamente le dijo: No se asuste, don Jorge, pues a usted le ha tocado el turno hoy...

**LA NOTICIA**  
 — DIARIO DE LA TARDE —  
 DIRECTOR:  
**JOSE MARIA PINAUD**  
 ADMINISTRADOR:  
**MARIANO SOLORZANO G.**  
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:  
**JORGE SAUREZ F.**  
 APARTADO No. 977. TELEFONO No. 134

**ALBUM**  
 — DE —  
**"LA NOTICIA"**



Srta. María Eugenia Guardia

Algo de jota y de allegro  
 esbozan tus labios rojos,  
 y hay mucha luz en el negro  
 crepúsculo de tus ojos.

Ojos que llevan en sí  
 intenso rayo de amor,  
 que eterniza el frenesí  
 de tu boquita en flor.

**Hotel Europa**  
 — COMIDA-CONCIERTO —  
**JUEVES Y DOMINGO**  
 —  
 ESMERADO SERVICIO  
 ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

**ROBOS A GRANEL**

Frente al Teatro América, antenoche, le robaron una llanta con todo y aro a un señor Martínez. En el momento del robo la concurrencia frente al teatro era grande y lo curioso del caso es que nadie se dio cuenta de un robo tan escandaloso como ese

A una señorita Brenes le robaron de su casa una vanidosa y luego una bufanda.

Los detective sdieron con el caco y decomisaron dichos objetos.

A don Jorge Aguilar Morúa, quien tuvo la ocurrencia de irse a un turno a la Merced, un hábil carterista le tiró el reloj y lo dejó sin saber la hora que era.

Los detectives le consiguieron al autor y el reloj que tenía

una medalla de oro como dije. Fue enviado a la autoridad respectiva un salvadoreño, por sospecharse que sea él, quien quiso abrir la puerta de un establecimiento en Santo Domingo de Heredia.

A don Eduardo Garnier, el veterano deportista, le arrancaron toda la instalación de su casa y se la llevaron junto con las bombillas y sombras de cristal finísimo.

El caco, las sombras y las bombillas fueron encontradas por los detectives a la autoridad correspondiente.

A don José Angel Chaves le abrieron con llave falsa la puerta de su oficina de "Deportes", llevándose una buena capa inglesa.

El señor Chaves quiso hacer él de detective y no dio el parte a la Dirección y cuál no sería su sorpresa, al ser llamado por los detectives para enseñarle al aligero y su capa.

No hay duda, amigo Chaves, zapatero, a tus zapatos.

En la oficina de detectives se han decomisado las partes de varias instalaciones eléctricas que habían sido robadas, lo mismo que unos fierros de carpintería.

A don Jorge Castro G. le abrieron la puerta de su oficina y se llevaron dos quesos "patagrás" y unos paraguas.

Los detectives cogieron al ratón, cabalmente, por el queso...

A una señora le robaron un corazón... de carey, y se quejó a los detectives para que se lo restituyeran.

¿Hasta eso tiene que hacer un detective?

Prensa Nueva York publica principales fragmentos Mensaje Presidencial, seguidos comentarios favorables sobre actual situación prevece México. Agrégase que se nota optimismo en los círculos comerciales por la invitación que hizo nuestro país a una misión de industria norteamericanos, y se habla con elogio de la labor del Presidente Obregón en reorganización de los negocios públicos.

Hácese entusiasmados preparativos para banquete 5.000 cubiertos en honor Primer Magistrado, con oportunidad entrega Gobierno. Estarán representadas todas las clases sociales. Piénsase efectuarlo en Bosque Chapultepec.

J. F. Treviño, Gerente división Ferrocarril Kansas City México y Oriente, informó que continúan con toda actividad trabajos construcción tramo que falta para comunicar Chihuahua con Ojinaga. Presidente República ha dado órdenes impulsar obra lo más que sea posible, dada la considerable importancia que reviste.

Fueron verdaderamente importantes los servicios que prestó el Departamento de Prensa durante el último movimiento rebelde, porque estuvo publicando con toda oportunidad noticias exactas sobre los principales sucesos militares y políticos y desmitiendo los embustes y falsedades que los enemigos del Gobierno legítimo difundieron profusamente, como medio para desorientar la opinión pública, provocar nuevos levantamientos y mantener necias esperanzas en los alzados en armas. El Departamento ha continuado el intercambio de libros, folletos y hojas de propaganda con la prensa de los Estados Unidos y con la de Centro y Sur América, contribuyendo así a un franco estrechamiento y cordialidad de relaciones con la prensa hispanoamericana. Tal es texto íntegro de este párrafo relativo consignado en su informe C. Presidente República.

General Gonzalo Eschoar ha sido designado Jefe Operaciones Laguna y general Benicio López irá con igual cargo a Estado de Chiapas.

Ayer llegó a esta primer tren cargado algodón precedente región lagunera; 32 carros componían convoy. Continuarán llegando esta capital, para su industrialización, no menos de 150.000 pacas.

Ayer salió rumbo Hermosillo Jefe Operaciones Sonora, general Rodrigo M. Tamamantes, después de haber obtenido Secretaría Guerra completo y nuevo equipo para sus tropas, que están entrenándose con todo éxito, efecto tomar parte en festejos celebraránse 16 setiembre con motivo aniversario independencia.

**¡Ya llegó! EL FAMOSO ¡Ya llegó!**  
**MUSTEROLE**

Pídalo en: la Botica Francesa, Botica Oriental, Nueva Botica de San José, Botica de la Dolorosa y la Farmacia Ideal - Dirija sus pedidos al apartado 977 o al teléfono 730

Representante y distribuidor general para Costa Rica:  
**JOSE MARIA PINAUD**

**ESTUDIANTES CUBANOS EN PANAMA**

Ayer llegó a Panamá el buque de guerra cubano "Máximo Gómez", con una cantidad de

estudiantes universitarios cubanos.

Para recibir a los estudiantes fueron nombradas comisiones por los Secretarios de Relaciones Exteriores e Instrucción Pública, la Federación Deportiva, Consejo Municipal, Asociación de Cronistas de Sport, Federación de Estudiantes, Instituto Nacional y del Profesorado Nacional.

En Colón fueron recibidos por las anteriores comisiones, el Alcalde y la banda de bombos.

Serán huéspedes de honor y se les preparan grandes festejos.

Visitarán Gatún, donde se les enseñará el funcionamiento de las esclusas y la represa.

Asistirán a la inauguración del monumento a Vasco Núñez de Balboa.

**ORTIZ**  
**JOYERO CHIC**

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.  
 LLAME AL TELEFONO QUE ES EL DE LA **No. 172**  
**Jardinería "La Camelia"**  
 FRANCISCO AVILA

**La Industria Francesa**

Recuerda a sus clientes que el sábado 27 terminará la venta de las corbatas a **\$4,00** en vez de \$ 6; 7 y 8,00

# Con el Lic. D. León Cortés LO QUE DICEN LOS DIARIOS DE LA MAÑANA

A raíz de la excitativa que hizo La Tribuna para que opinara sobre los tratados de Washington los que pueden orientar la conciencia pública en tan difícil cuestión, particularmente le pedimos al Lic. don León Cortés su parecer acerca de esos delicados problemas internacionales, y él, con la franqueza y sinceridad que son las bases sólidas de muchos de sus triunfos en el Congreso, como también la causa de algunas de sus derrotas, sin contradicción, porque a veces, y muchas, las virtudes producen efectos negativos, con sinceridad y franqueza, decimos, el Lic. Cortés nos dijo su opinión adversa, completamente adversa a esas convenciones, pero no obstante de que nos mostró buena voluntad para explicar sus puntos de vista, ello se vino dificultando por el exceso de ocupaciones diarias imprescindibles y lo corto de los días.

Ayer lo hemos encontrado y de nuevo, aunque rápidamente, movimos el tema de los tratados.

—Yo escribí unas cuartillas pero se me confundieron, dice, y no insistí en buscarlas, porque fuera del interés puramente periodístico, lo que uno diga por la prensa no significa nada, ya que a estas horas los que han de intervenir en el debate y en la resolución del negocio tienen su criterio formado, y además en el curso mismo de los debates que ya están muy próximos es en lo que deben inspirarse los periodistas para hacer que la opinión pública apoye la tesis más en armonía con la conveniencia nacional, sea esa tesis de quien sea, pues en esto no hay más que un camino, el de procurar ponernos a cubierto de posibles complicaciones en el futuro.

—¿Ve usted por algún lado en los tratados alguna puerta abierta a esa temida complicación?

—Yo he sentido lo que es el temor de muchos, que lo han dicho unos, que no lo han dicho otros, respecto de que los tratados pueden servir a los interesados para allanar el camino hacia un tratado canalearo...

—Del mismo corte del Chamorro-Weitzel?

—¡Ps! Nadie sabe, sobre cosas del futuro sólo las sibilas hablan, pero es bueno indudablemente que se tenga a la vista qué es lo que puede haber como consecuencia.

—Entendemos bien, advertimos, que una cosa es la cuerda lisa de Manila y otra el puntagudo anzuelo...

Sonrió don León y con uno de esos impulsos nerviosos característicos exclamó:

—Pero no hay que adelantar opiniones inconducentes. Los vóceros que quieran auscultar el Congreso que vayan a darse cuenta de sus deliberaciones y del espíritu que anima así a cada uno de los diputados como a la Cámara en general, y que no salgan después diciéndolo apasionadamente por servir quién sabe qué intereses, que cuando el diputado Cortés opina de un modo o de otro, sólo tiene en mira enredar el ovillo político. Yo declaro con toda lealtad

que no es verdad que me guíe un propósito partidista o un afán ciego de estar siempre en contra del Ejecutivo. Estudio los asuntos, los examino a la luz de mi criterio y de mi preparación con toda la fe y entusiasmo de que soy capaz y digo mi palabra sin vacilaciones, pero no con la estrecha mira de que se me ha acusado de estar siempre por sistema en contra del Ejecutivo, por hacer política; no, la hice, es cierto, en mayo, porque era necesaria la vindicación de mi partido ante el país, pero posteriormente no me ha movido nada más que el deseo de cumplir con mi deber de diputado como yo lo entiendo.

—Después de todo, repusimos, en un país en el que se padece de agachamiento crónico, de sujeción plebeya a todo lo que sea voz del que manda en el baile porque paga la música, la contradicción, la oposición, aun siendo sistemática, es el único eslabón que nos queda para sacar alguna chispa luminosa del gastado pedernal de nuestra vida democrática. Esto dijo "La Tribuna" en un segundo artículo hace poco.

—Pero yo he estado también con el Ejecutivo, si combato algunas veces sus iniciativas, no me oponga a todas. De seguro que los que me tachan de sistemático opositor no van a observar para no contradecir sus audaces y falsas afirmaciones que el diputado León Cortés es partidario del Monopolio de Seguros por el Estado.

—¿Por qué le gusta ese proyecto del señor Soley Giell?

—Por muchos motivos que a su tiempo expresaré, principalmente por el aspecto social del seguro, porque nos abre las puertas para acabar con las injusticias de las pensiones tal como las otorgamos, porque favorece en mucho al empleado público.

—La pensión como se acostumbra, Sr. Cortés, es un privilegio agresivo. Se le da a los ex-Presidentes, a las viudas de ellos, a los ex-profesores, y a los cuartos tienen un apellido más o menos adaptado a ciertas condiciones sociales, y se dan de tal modo injustamente, que a unos ex-Presidentes se da una suma y a otros otra mayor o menor como que los méritos y honores no fueran los mismos ante la República. ¡Y tantos ancianos artesanos honorables que ya no pueden trabajar andan por la calle como miserables cristos sin apoyo del Estado, en tanto que profesores llenos de vida y con hijos, tan útiles como aquellos en el gran taller de la vida nacional, se gastan pensiones de 300.00 o más colones...

—Pues hay que acabar con esas prácticas vituperables, y el proyecto de ley del señor Soley Giell nos lleva por ese camino, dice el señor Cortés.

Poco después ya no oíamos al Lic. Cortés en una esquina, sino al diputado Cortés atacando con energía el gasto inútil que quieren hacer de ₡ 15,000 "para hacer un estudio ya hecho" y prepararse una reelección!

LA TRIBUNA

—El camino entre Grecia y N. ranjo totalmente destruido hace imposible el tráfico.

—Palabras del diputado Odio en la sesión del jueves.

—"La Tribuna" traslada sus oficinas.

—El Síndico Marín ha presentado formal protesta por el cierre de las calles 20 y 22 Sur, sin que exista ningún acuerdo municipal al respecto.

—Excelente perspectiva para los cafetaleros, según opinión de los señores González Lehmann y Montalvo.

—"Otra vez el Presupuesto", se titula su editorial de hoy.

—Otro caso que investigar en un sueldo que se da en Cartago a un particular por servicios de policía que no hace.

—Carta al señor Presidente de la República de doña Araceli Rivas S., sobre persecución de su casa por la policía.

—Uno del Bolsín, la emprende contra Sansón Carrasco por su periplo al Ministro de Hacienda, y propone una apuesta graciosísima, que más tiene de ironía que de pregunta.

—Labor parlamentarias de ayer.

—Lo que dice don Moisés Aguilar sobre los 15,000 colones botados para hacer el estudio ya hecho.

—Rectificaciones sobre el fragor de un suceso de Hatillo, en que perdieron la vida los jóvenes Villalta y Chaves.

—Resultado falso la noticia de haber fallecido en Colombia el costarricense Arturo Morales Pacheco.

—El camino entre Grecia y N. ranjo totalmente destruido hace imposible el tráfico.

—Palabras del diputado Odio en la sesión del jueves.

—"La Tribuna" traslada sus oficinas.

—El Síndico Marín ha presentado formal protesta por el cierre de las calles 20 y 22 Sur, sin que exista ningún acuerdo municipal al respecto.

—Excelente perspectiva para los cafetaleros, según opinión de los señores González Lehmann y Montalvo.

—"Otra vez el Presupuesto", se titula su editorial de hoy.

—Otro caso que investigar en un sueldo que se da en Cartago a un particular por servicios de policía que no hace.

—Carta al señor Presidente de la República de doña Araceli Rivas S., sobre persecución de su casa por la policía.

—Uno del Bolsín, la emprende contra Sansón Carrasco por su periplo al Ministro de Hacienda, y propone una apuesta graciosísima, que más tiene de ironía que de pregunta.

—Labor parlamentarias de ayer.

—Lo que dice don Moisés Aguilar sobre los 15,000 colones botados para hacer el estudio ya hecho.

—Rectificaciones sobre el fragor de un suceso de Hatillo, en que perdieron la vida los jóvenes Villalta y Chaves.

—Resultado falso la noticia de haber fallecido en Colombia el costarricense Arturo Morales Pacheco.

LA OPINION

Nos cuenta de una tempestad en la Barra del Colorado, dichosamente sin desgracias personales.

**Alivia Reumatismo**

El "Musterole" alivia las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blanco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular da alivio en cuanto se untan sobre las partes afectadas.

Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras.

Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO

**MUSTEROLE**

WILL NOT BLISTER

Agente para Costa Rica: JOSE MARIA PINAUD

**Las rentas del Telégrafo**

Según el informe que publica La Gaceta, suscrito por el Oficial Mayor del Telégrafo y el Jefe de la Contabilidad Nacional, la renta del telégrafo durante el pasado mes de junio fue de ₡ 13,333.85.

LA OPINION

Nos cuenta de una tempestad en la Barra del Colorado, dichosamente sin desgracias personales.

**Alivia Reumatismo**

El "Musterole" alivia las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blanco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular da alivio en cuanto se untan sobre las partes afectadas.

Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras.

Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO

**MUSTEROLE**

WILL NOT BLISTER

Agente para Costa Rica: JOSE MARIA PINAUD

**Las rentas del Telégrafo**

Según el informe que publica La Gaceta, suscrito por el Oficial Mayor del Telégrafo y el Jefe de la Contabilidad Nacional, la renta del telégrafo durante el pasado mes de junio fue de ₡ 13,333.85.

**LUCKY STRIKE** ESTÁ TOASTADO

**INTRODUCIENDO**

**EL NUEVO**

**PAQUETE**

**EL MAS POPULAR DE LOS CIGARRILLOS IMPORTADOS EN COSTA RICA**

BUENO PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

**AHORA SE VENDEN A RAZON DE ₡0.70 EL PAQUETE**

**"Cambie el cigarrillo que nunca cambia"**

**GRATIS — GRATIS — GRATIS**

UN LIBRITO DE FOSFOROS CON CADA PAQUETE

**LUCKY STRIKE** ESTÁ TOASTADO

**Tome**  **CAFE TRES MONTES** UN COLON LA LIBRA

# GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES  
**CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE**  
DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE  
LADO NORTE DE LA CATEDRAL  
TELEFONO 91 N

# Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

# MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS  
25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

## CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS  
LOS ESTABLECIMIENTOS

# MOVIMIENTO DIARIO

### VISTAS PARA EL MARTES

#### SALA PRIMERA

No hay.

#### SALA SEGUNDA

Rafael Campos Arguedas, lesiones, a las 14-15 horas.  
Enrique Chaverri Sáenz, nombra-  
miento ilegal y prevaricato, a las  
15 horas.

#### CASACION

No hay.

#### NACIMIENTOS

Ciara, legítima de Juan Bautista  
Venegas G. y Teresa Mora V.  
Ana, legítima de Boris Steinvorth  
L. y Ester Jiménez M.  
José, legítimo de Estación Sequera  
A. y Celina Struck F.

#### PASAPORTES

Oscar Castro R., para Panamá.  
Pe'ayo Baylina o hija, para España.  
Dionis F. Reeder, para Cristóbal.  
W. A. Behagen, para Cuba.  
Antonio Vázquez G., para Panamá.  
Isabel Buenago, para Colón.  
Luis Patroní C., para Estados Uni-  
dos.  
Daniel Rubio, para Ecuador.

#### DEFUNCIONES

Flora Piedra, 1 año, San Sebas-  
tián.

### HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

#### ENTRADAS

Francisco Solera, San José.  
José Navarro, El Porvenir.  
Venero Castiño, Limón.  
Eleazar Mena, Limón.  
Hortensia Montero, Puriscal.  
Victor Flores, Escasú.  
Jesús Prado, San José.  
Santos Zumbado, Turrialba.  
Rosenda Zumbado, Turrialba.  
Maclorvia Ortega, Candelaria.  
Nicolás Vargas, Puntarenas.  
Antonio Cambrero, Río Jiménez.

#### SALIDAS

Jorge Sánchez, San José.  
Manuel Álvarez, Zapote.  
Carlos Monge, Turrialba.  
Julio Trejos, Abangares.  
Ramón Gutiérrez, Orotina.  
Hernán Madrigal, San José.  
José M. Reyes, Alajuela.  
María Martínez, San José.  
Joaquín Flores, Esparta.  
María Gutiérrez, Zent.  
Emilio Muñoz, Pocosí.  
Delfín Castillo, San José.  
Baltino Araya, San José.  
Francisca Jiménez, San José.  
Francisca Cascaño, San José.  
Fanny So'ano, San Ramón.  
Felipa Hidalgo, Piedras Negras.  
Josefina González, Cartago.  
Anita Castro, San José.  
Mercedes Porras, San José.  
Lorenza Lizano, Desamparados.

# Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Los cuadros de los campeonatos nacional de foot-ball señalan para mañana numerosos juegos, en su mayoría de segunda categoría, algunos de ellos sumamente interesantes. Dichos juegos son:

#### Primeras divisiones

Alajuelense contra Costa Rica a las 10 horas, en la Sabana; Juez, don Miguel A. Castro G.

#### Segundas divisiones

Progreso contra Libertad a las 9 horas; juez don Daniel Gallegos.

Juventud contra Gimnástica a las 9 horas; juez, don Mayid Barzuna.

Moravia contra Colón a las 10 horas en la Sabana, juez, don Alfredo Esquivel.

Guadalupe contra Alajuelense a las 12 horas, en Alajuela; juez, don Levi Rivera.

#### Terceras divisiones

Guadalupe contra Moravia, a las 10 horas, en San Vicente; juez, don Juan F. Umaña.

Libertad contra Costa Rica a las 9 horas en la Sabana; juez, don Luis Valerio.

De todos los juegos correspondientes al día de mañana, los más interesantes son:

Colón-Moravia. El primer juego, inaugurado en San Vicente, fue emplazado y anulado por lluvia. Son dos equipos bastante fuertes. Del resultado de este juego dependen los resultados de campeonato de uno u otro.

Moravia ocupa el segundo lugar, Colón el tercero, pero si Colón logra vencer a Moravia, los papeles se cambian.

Guadalupe-Alajuelense. Este será el más sensacional partido

del día. El Alajuelense es un equipo suficientemente capaz para hacerle frente con probabilidades de éxito al Guadalupeño, que tiene hasta ahora la supremacía. El Alajuelense ocupa el tercer lugar con el Colón, de tal manera que el resultado de este juego influirá notablemente en su mejor o peor colocación para el campeonato.

#### LAS OLIMPIADAS

En nuestra República ha producido un entusiasmo delirante el anuncio de las próximas olimpiadas. El sólo hecho de que se le presente a nuestros deportistas una ocasión de lucir sus habilidades con países extranjeros, es motivo para despertar ese entusiasmo.

Ya se han organizado grupos de entusiastas que se entrenan para los diferentes números para los cuales tienen más o menos aptitudes y mucho interés.

Lo que nos extraña es la pasividad del comité olímpico.

Es hora de que ese comité esté laborando programas especiales, festejos, algún desfile, algo que fuera un medio de recaudar fondos para los cuantiosos gastos que una olimpiada, con el ruido que a la presente se le ha hecho, requiere y exige.

Desgraciadamente para nosotros, nuestros débiles pensamientos nunca tendrán eco ni razón ante el comité olímpico, según declaración del señor Presidente Mr. Chas White.

Sin embargo, somos tercos e insistimos, porque creemos que estamos dentro de lo lógico y natural.

¡Aprovechar, señores, el entusiasmo del primer momento para llevar a la realización tan oportuna como simpática iniciativa!

### EL MEJOR HOTEL PARA USTED

# EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

# La Cantina Central

TELEFONO 861

# Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

# Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

# SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción

100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

# Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co.

Apartado 1217

Teléfono 679

Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta,  
JUEVES Y DOMINGO  
Servicio a la carta con menú especial  
Servicio a domicilio

### EL MEJOR ALIMENTO:

# —: EL PAN:— EL MEJOR PAN: EN LA JOSEFITA

FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

# Un actor es agasajado en París de manera especial

Jackie Coogan, el niño actor de cine que debutó en el famoso "The Kid" de Charley Chaplain, llegó a París y recibió una bienvenida como jamás se le ha dispensado ni a los reyes, los príncipes o los héroes al regresar a la patria. Quince mil personas de todos los círculos sociales se agolparon en la estación del ferrocarril para ver al pequeño Jackie. Con la mayor dificultad el pequeño actor, sobre los hombros de uno de los empleados de la estación, logró llegar a la calle de Maubeuge, mientras tomaba instantáneas centenares de fotógrafos.

Mientras tanto, Jackie saludaba agitando la mano a la multitud

que aplaudía, sin embarcarse por la calurosa recepción, y le dijo a su padre: "Quiero un vaso de leche".

Más tarde, al ser entrevistado, dijo Jackie que lo primero que piensa hacer es subir a lo más alto de la torre de Eiffel.

# EL TERRIBLE ECZEMA HÚMEDO



"Mis pústulas verdaderas llagas, como pedruzcos de carne viva, y un líquido blanquecino escurren al suelo, humedeciendo las ropas de la cama. Me dice un conocido hacendado latino americano: "Durante tres semanas se me hincharon los pies. No podía andar ni dormir. Nuestro médico no me pudo aliviar. Luego compré un frasco de Laval y seguí cuidadosamente las instrucciones. Mi eczema me lavó con él uno de los pies y el alivio fue maravilloso. Luego le pedí que me curara el otro, y me estuvo aplicando Laval durante una hora. Después, y por primera vez en tres semanas, dormí toda la noche. Tres frascos me aliviaron por completo y no he observado signos de recidiva," dijo en una reciente entrevista el Sr. Alberto Signor, 50 Front St., Nueva York.

Se vende en todas las Farmacias  
**LAVOL** El Líquido Maravilloso



La Emulsión de Scott ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace mujeres robustas, sonrientes, que son el orgullo de los padres y la bendición del hogar. Nada más eficaz para combatir Anemia y hacer sangre rica.



# United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y zarparán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sanoa & Pirie, Sucesores.  
G. P. CHITTENDEN, Administrador.  
San José, Marzo 28 de 1922.